

Harxheim – Messigny-et-Vantoux

Partnerschaft geschlossen: 1981

Veranstaltungen und Aktivitäten 2010

Im Rahmen des Partnerschaftstreffens 2010 verbrachten 39 Mitglieder der rheinhessischen Gemeinde Harxheim das Wochenende vom 18. bis 20. Juni in der französischen Partnergemeinde Messigny-et-Vantoux in Burgund. Die Gäste wurden bei ihrer Ankunft offiziell im Rahmen eines kleinen Umtrunks von Bürgermeister Jean-Pierre Potron und der Vorsitzenden des dortigen Partnerschaftvereins, Janine Mareschal begrüßt.

Der Samstagmorgen stand für freien Verfügung und so besichtigten viele Harxheimer gemeinsam mit ihren französischen Gastfamilien Dijon und nutzten die Zeit für Einkäufe in den Markthallen.

Nach dem Mittagessen in privatem Kreis ging es mit dem Bus nach Port de Pouilly am Canal de Bourgogne. Die Route führte in einem Panoramaboot auf der alten Wasserstraße unter anderem durch einen 3 km langen Tunnel, der aufgrund seiner baulichen Gestaltung und seiner Länge alle sehr beeindruckte. Noch bis in die siebziger Jahre des vergangenen Jahrhunderts wurden Schiffe mit Hilfe von Elektro-Schleppkähnen durch diesem Untertageabschnitt gezogen.

Abends fand traditionell die Tanzveranstaltung im Festsaal statt. Nach den offiziellen Ansprachen von Bürgermeister Potron und Ortsbürgermeisterin Rita Drescher sowie der Vorsitzenden der jeweiligen Partnerschaftsvereine Janine Mareschal und Siegfried Schäfer erfolgte die Übergabe des Gastgeschenkes. Hierzu wurde ein Sketch aufgeführt, was zu größter Erheiterung der im Festsaal Anwesenden führte. Ein weiterer Höhepunkt des Abends war die Premiere des „Chanson d’Amitié“, getextet und komponiert von Stefan Drüppel. Das Lied, ein Wechsel aus deutschen und französischen Liedpassagen zu Land und Leuten, ist eine ganz besondere Hymne an die Freundschaft zwischen Harxheim und Messigny und wurde von allen begeistert aufgenommen. Gefeierte wurde sodann bis spät in die Nacht.

Obligatorisch am nächsten Morgen war das Boule-Tournier, das wie in den vergangenen Jahren in national gemischten Mannschaften ausgetragen wurde und wie immer den zeitlichen Rahmen zu sprengen drohte. Die Siegerehrung erfolgte im Rahmen des gemeinschaftlichen Mittagessens im Festsaal. Der Abschied hatte dieses Mal besonderen Charakter, Deutsche und Franzosen sangen nochmals gemeinsam den am Vorabend eingeübten „Chanson d’Amitié“, ein hervorragendes Zeugnis der Freundschaft zwischen Messigny und Harxheim, mit manchem Tränchen im Augenwinkel.

Wandern auf dem Jacobsweg brachte 2010 zweimal Freunde der Partnerschaft außerhalb des offiziellen Besuchstermins zusammen. So begrüßten die Harxheimer am 9. Juli eine elfköpfige Pilgergruppe aus Messigny, die nach einer Woche über eine Strecke von Metz über Trier Harxheim erreichte. Am Samstag wurde die Endetappe von Bingen über St. Laurentzi nach Appenheim gemeinsam mit sechs Harxheimerinnen und Harxheimern absolviert, trotz extremer Hitze (38°) war die gemeinsame Wanderung ein Erfolg. Der Abschluss der Pilgertour wurde mit einem

herrlichen Grill-Dinner unter Teilnahme fast aller Harxheimer Jumelage-Familien gefeiert. Mediterranes Feeling pur! An diesem Abend wurde die Idee geboren, noch im gleichen Jahr, gemeinsam einen Abschnitt des Jacobsweges in Burgund zu begehen.

Der Gegenbesuch erfolgte am Wochenende vom 15. bis 17. Oktober, um samstags gemeinsam von Fixin über Vougeot nach Chambolle-Musigny zu pilgern. Eine uriges gemeinsames Picknick in einer privaten Schlosserei, der Besuch von Chateau Vougeot sowie eine sehr gemütliche Weinprobe in Chambolle waren unvergessene Höhepunkte dieser Herbstwanderung an der Côte d'Or. Der Tag endete mit einem Empfang durch Bürgermeister Potron und einem gemeinsamen Raclette. Das Pilgern, so waren sich alle einig, wird 2011 fortgesetzt.

Der diesjährige Besuch in Harxheim findet am Wochenende vom 20. Mai bis 22. Mai 2011 statt.

Siegfried Schäfer
Vorsitzender des Partnerschaftsvereins Harxheim e.V.
Nahestrasse 2
55296 Harxheim
06138-7870